

La marche des festayres (9 juillet 2025)

Comme chaque année, le « *club-santé-senior* » participe comme il se doit aux **Fêtes de Bayonne**. En ce premier jour de l'événement, il s'agit d'une marche douce de plus de dix kilomètres, en bordure d'océan d'abord, puis le long du fleuve...



Arrivés de bon matin **Place des Basques**, les festayres du troisième âge ont rendez-vous pour récupérer la tenue réglementaire préalablement achetée par **Josie** et attendre ensuite l'heure du départ en bus.



Tout le monde est là, casquetté et chapeauté, voire le crâne protégé par une abondante chevelure protectrice : la météo du jour prévoit en effet, malgré la fraîcheur matinale, un très bel ensoleillement...

Nous attendons impatiemment les retardataires qui ne sont pas encore déguisés, et surtout les navettes qui vont nous transporter au départ de notre marche festive.



Après plusieurs vaines tentatives dans la cohue, nous parvenons à nous insérer, serrés comme des sardines, dans une navette. Celle-ci va nous conduire, après plusieurs longs arrêts inexplicques, à **La Barre**, tout près de la balise qui matérialise l'embouchure du fleuve. C'est le départ officiel...



Il faut encore rechercher dans la foule nos quelques amis biarrots qui n'ont pas encore revêtu leur tenue traditionnelle. La vigie de service officie... En attendant, nos deux chapeautés se photographient.

Eureka, les voilà ! Vite ! Il faut se mettre en tenue afin de ne pas se faire distancer par la foule déjà en marche.



Lentement mais sûrement, la longue caravane de quatre mille festayres marcheurs qui doit rejoindre **Bayonne**, se dirige bizarrement vers **Biarritz**, d'où partent les coureurs...

Pour ce qui nous concerne, les marcheurs, nous allons faire une boucle vers les plages d'**Anglet**. Pas de jaloux : les villes voisines seront associées à la fête bayonnaise !



On commence par une promenade en prairie en direction de la **Rhune** et des **Trois couronnes**. Le défilé serpente et s'étale sur plusieurs centaines de mètres...



On se perd parfois mais les deux ravissants chapeaux rouges sont aisément repérables dans la foule, de loin... Nous nous dirigeons maintenant vers l'océan en franchissant la dune au moyen d'un passage sous-terrain protecteur...



Nous voilà repartis vers le nord, en longeant les plages d'Anglet et profitant à chaque guinguette de plusieurs arrêts « café » et/ou « pipi », au choix.

Puis nous repassons par le point de départ avant de poursuivre rive gauche de l'Adour, vers Bayonne.



Nous entrons à cette occasion dans une grande forêt méconnue : le Lazaret... que nous traversons de part en part avant de retrouver les Allées Marines, non sans nous être offusqués au passage des nombreux gobelets jetés à proximité des points de ravitaillement par les marcheurs et surtout les coureurs, pressés par le chronomètre...



Après le pont **Grenet**, dit le « *pont rouge* », nous passons rive droite, jusqu'au pont **S^t Esprit**, qui nous permet de rejoindre le **Petit Bayonne** où nous attend la suite roborative de notre programme...



Rue **Marengo**, nous retrouvons les non-marcheurs devant le « **Kalostrape** », restaurant typique basque, qui nous attend car **Jean-Paul** s'était dévoué pour s'occuper des réservations, indispensables en cette période endiablée !



Après un long cheminement en musique au son d'une banda à l'intérieur, on nous dirige au fond du jardin où deux longues tables nous ont été dédiées, sous une grande tente...

Vingt-huit festayres affamés s'installent donc lentement, chacun choisissant ses voisins de table préférés...



Derrière nous, **Astérix** et **Obélix** font une apparition et s'installent aussi pour déjeuner...



Une fois attablés, la chaleur commence à se faire sentir sous la tente... Il faut bientôt agir et enrayer les toiles verticales afin de bénéficier d'un peu d'air. Mais la bonne ambiance est là, et c'est le principal...



« Cabillaud ou Canard ? », crie le serveur. Il faut vite choisir, dans le brouhaha...

S'ensuit alors un magnifique repas gastronomique « spécial fêtes » au rapport « qualité/prix » imbattable...



Nous ne résistons pas à la tentation d'immortaliser la magnifique porcelaine de **Limoges** dans laquelle nous ont été servis les délicieux desserts variés. En raison des fêtes, l'argenterie est exceptionnellement absente... Nous devons donc déguster les douceurs à la main ! Mais cela n'entame pas notre bonne humeur !



Pour conclure, félicitations et applaudissements pour les organisateurs de cette sympathique matinée festive !



Table 1



Table 2



Reporter



Après le café, il est déjà 15h00 ! Sur le trottoir presque bondé, il faut se quitter... et éviter en même temps la marée humaine qui va bientôt déferler sur la ville...

Rendez-vous pour la marche des festayres « 2FOPEN/MGEN » 2026 !

